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Beschlussvorlage 
 
Geschäftszeichen: Verantwortliche/r: Vorlagennummer: 
III / ESTW Referat für Personal, Recht und 

Digitalisierung / Erlanger Stadtwerke 
III/041/2023 

 

Photovoltaikanlage entlang der Autobahn;  
Antrag Nr. 040/2023 der FDP 

Beratungsfolge Termin Ö/N Vorlagenart Abstimmung 

 

Umwelt-, Verkehrs- und Planungsbei-
rat 

14.11.2023 Ö Einbringung einstimmig angenommen 

Umwelt-, Verkehrs- und Planungsaus-
schuss / Werkausschuss EB77 

14.11.2023 Ö Beschluss einstimmig angenommen 

 
 
Beteiligte Dienststellen 
 
 
 

I. Antrag 
Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. 
Der Antrag Nr. 040/2023 der FDP ist damit bearbeitet.  
 
 

II. Begründung 
Seit dem 01.01.2021 liegt die alleinige Verantwortung für Planung, Bau, Betrieb und Erhaltung der 
Bundesautobahnen bei der „Die Autobahn GmbH des Bundes“ (AdB), mit der die Erlanger Stadt-
werke Kontakt bzgl. des o.g. Antrages aufgenommen haben. 
 
Seitens der AdB wurde darauf hingewiesen, dass ein eigenes Konzept zur Installation von PV-
Anlagen auf den Autobahngrundstücken erstellt und umgesetzt werden soll. Diesbezügliche Eigen-
initiativen von außen sind deshalb nicht erforderlich und werden aktuell auch grundsätzlich zurück-
gewiesen. 
 
Nach Einschätzung der Erlanger Stadtwerke ist ein „Einzelprojekt“ als bundesweite Ausnahme 
nicht realistisch. In die angekündigte Konzeptionierung durch die AdB wird bundesweit sehr viel 
Arbeit hinsichtlich der Einhaltung aller Vorschriften und technischen Regeln fließen. 
 
 
 
 
 
Anlagen: Antrag Nr. 040/2023 
 
 

III. Abstimmung 
 
Beratung im Gremium:  Umwelt-, Verkehrs- und Planungsausschuss / Werkausschuss EB77 am 
14.11.2023 
 
Protokollvermerk: 
 
Herr Stadtrat Prof. Dr. Schulze fragt an, ob es einen Zeitplan gibt? Und wann Erlangen an der Rei-
he ist. 
 
Die Verwaltung sagt zu, hier nachzufragen.  
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Ergebnis/Beschluss: 
 
Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. 
Der Antrag Nr. 040/2023 der FDP ist damit bearbeitet.  
  
 
mit 14  gegen 0   Stimmen 
 
 
 
Dr. Janik Hubmann 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
Beratung im Gremium:  Umwelt-, Verkehrs- und Planungsbeirat am 14.11.2023 
 
Protokollvermerk: 
 
Herr Stadtrat Prof. Dr. Schulze fragt an, ob es einen Zeitplan gibt? Und wann Erlangen an der Rei-
he ist. 
 
Die Verwaltung sagt zu, hier nachzufragen.   
 
Ergebnis/Beschluss: 
 
Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. 
Der Antrag Nr. 040/2023 der FDP ist damit bearbeitet.  
  
 
mit 9  gegen 0   Stimmen 
 
 
 
Dr. Janik Hubmann 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 

IV. Beschlusskontrolle 
V. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift 
VI. Zum Vorgang 
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